



**DAVID
PÁRAMO**

**Personajes
de renombre**

dinero@nuevoexcelsior.com.mx

Muerto el perro

■ *Antes de que se resolviera la controversia constitucional, Citi salió de los apoyos gubernamentales en Estados Unidos.*

● Y ahora qué harán quienes a gritos, mentiras, filtraciones y controversias constitucionales exigían que el gobierno estatizara (preferían decir, nacionalizara) Banamex, porque tenía intervención de un gobierno extranjero?

Esos quienes construían estrambóticas historias que más o menos concluían en que **Agustín Carstens** había entregado el sistema de pagos al imperialismo yanqui, puesto que Citi tenía inversión del gobierno de EU. Omitían que era temporal y que no tenía por objeto manejar el sistema financiero de un tercer país sino evitar el colapso en el propio.

Quienes ignoraban que no sólo se trata de Banamex sino de otros ocho bancos que tienen participaciones de gobiernos extranjeros, pero que no eran un blanco de ataques mediáticos.

A políticos como **Carlos Navarrete**, quien tomó el último relevo, se les fueron todos los protagonistas en una historia. Como lo adelantamos, antes de que se resolviera la controversia constitucional, Citi salió de los apoyos gu-

bernamentales.

Desaparecieron otros de los protagonistas de la historia. **Carstens** será ratificado hoy como gobernador de Banco de México y tomará posesión en la primera semana de 2010 y **Guillermo Ortiz** está dejando el cargo y dedicado a recibir homenajes como la institución del premio que llevará su nombre en la Bolsa Mexicana de Valores, presidida por su amigo **Luis Téllez**.

A partir de ahora quienes mantuvieron viva hasta el final esta historia, que fue abandonada en su momento por políticos con visión como **Manlio Fabio Beltrones**, tendrán que analizar cuáles serán sus siguientes pasos.

Evidentemente **Navarrete** y los senadores no podrán retirar la controversia constitucional, pues afirmaron una y otra vez que el objetivo no era Banamex. Tendrán que mantener el juicio aun cuando potencialmente podrían dañar a instituciones que tienen un estandarte muy mexicano. En el fondo, como se los adelantamos, es claro que la SCJN fallará a favor de Hacienda en cuanto a su facultad de inter-

pretación de las leyes.

Más allá, quienes mantuvieron por odios o intereses personales vivo el escándalo, ahora cómo se zafarán. No le extrañe que inventen historias fantásticas o sigan diciendo que hay que mantener el odio contra Banamex sólo porque es un blanco de **Andrés López** o forma parte de las leyendas del sistema financiero.

Habrà que esperar para ver si muerto el perro se acabó la rabia.

RENOMBRADOS

■ Los hermanos **Sergio y Rufino Vigil** buscaron entre los desechos de cartera luego del error de diciembre una siderúrgica en Jalisco. Para hacerse de ese activo, con el que finalmente fracasaron, compraron cartera de algunas empresas de la región. Hasta ahí parecería que se trata de un asunto normal en los negocios. Sin embargo, el asunto se complica porque han mantenido un juicio en contra de la familia **Covarrubias**, propietarios de Motormexa, al tratar de cobrar un crédito que estos empresarios de Jalisco ya pagaron.



Fecha 15.12.2009	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

■ Comienza a crecer la posibilidad de que **Jordy Herrera** deje la Secretaría de Energía. Este hombre, quien sin lugar a ninguna duda, es el más poderoso de los subalternos de **Georgina Kessel** y que juega un papel destacado al momento de enfrentar conflictos, estaría por irse como director de Pemex Refinación.

De concretarse habría que tener muy claro que sería la primera vez en los tiempos recientes que el titular de la SE puede nombrar a gente cercana en una paraestatal donde

se ha creído que son una suerte de poder omnímodo e independiente de la Sener.

■ Quienes tienen que defender, por consigna, a **Héctor Osuna** han llegado a decir que no importa que no vayan los comisionados al informe del presidente de Cofetel porque fue **Juan Molinar**.

Tratan de hacer creer que **Rafael del Villar** y **Gonzalo Martínez Pous** siguen siendo funcionarios de SCT o puestos por el gobierno de **Calderón** y, por tanto, sí fue su jefe al acto de lucimiento

de **Osuna**.

A **José Luis Peralta** lo tratan de disculpar diciendo que él avisó que no podría ir, como si eso cambiara el fondo, y que le parece lógico ser presidente de Cofetel.

El problema no es cómo está la relación entre **Osuna** y **Molinar** sino en que el presidente de Cofetel usa la institución como si fuera suya y, peor aún, tiene la animadversión pública de tres de los miembros de un panel que debe tomar decisiones colegiadas.

Más allá, quienes mantuvieron por odios o intereses personales vivo el escándalo, ahora cómo se zafarán.